



La Universidad se suma al “boom” chino con una sede del Instituto Confucio

Próximamente suscribirá el convenio para la creación del centro ■ El vicerrector de Relaciones Internacionales apuesta por afianzar también la relación con Japón y Corea y entrar en India

R.D.L. | SALAMANCA

Fortalecer los vínculos existentes con Japón, China y Corea es una de las prioridades del vicerrector de Relaciones Internacionales de la Universidad de Salamanca, Efrem Yildiz, pero también extender sus colaboraciones hacia otros países de la zona, en especial India que, asegura Yildiz, “tiene un gran potencial”.

En el caso de China, el Estudio salmantino, con la Facultad de Filología a la cabeza, está elaborando el convenio para que Salamanca sea sede del Instituto Confucio, una institución no lucrativa cuyo principal objetivo es promocionar el estudio de la lengua y la cultura chinas y desarrollar en las ciudades en la que se asienta, y de forma especial en el ámbito de actuación de la Universidad, las actividades que sirvan a este fin como de cursos de idioma de diferentes niveles y la organización de ciclos de cine, seminarios, conferencias y talleres. En la actualidad, el Instituto Confucio tiene delegaciones en Madrid, Barcelona, Toledo y León.

“Tenemos pensado hasta el edificio”, reconoce el vicerrector de Relaciones Internacionales y asegura que la ubicación de este centro en Salamanca va a generar mucha riqueza. “Supondrá grandes inversiones y una entrada importantísima a China, que tiene muchas posibilidades que están aún sin explotar”. Además, Efrem Yildiz considera que favorecería la captación de estudiantes chinos, no solo en el contexto del español. “Hay que recordar que China es 58 veces más grande que España”, apunta el vicerrector.

Por lo que respecta a Japón, el rector Ricardo Rivero viajará a Japón acompañado del vicerrector de Relaciones Internacionales y del director del Centro Cultural Hispano-Japonés, José Abel Flores, en el mes de abril, del 10 al 16. La visita tiene lugar dentro de los actos de conmemoración del VIII Centenario que la Asociación de Amigos de la Universidad de Salamanca en Japón tiene previsto organizar en esas fechas pero también servirá para que el nuevo equipo rectoral despliegue su estrategia y comience a buscar nuevos nexos con universidades de prestigio, así como con grandes empresas, tal y como sucedió cuando hace cerca de veinte años se creó el Centro Cultural Hispano-Japonés.

También hay planes de ampliación con Corea. El Gobierno



Un grupo de alumnas chinas en una clase de español. | ARCHIVO

Dentro de la ejecutiva del Grupo Coimbra

Formar parte de las redes internacionales y tener un papel protagonista dentro de ellas es una de las prioridades de Efrem Yildiz. En este sentido, el vicerrector de Relaciones Internacionales avanza que en los próximos meses, la Universidad de Salamanca podría entrar a formar parte de la ejecutiva del Grupo Coimbra, red de universidades de Europa. Fundado en 1985, se constituyó oficialmente en 1987 y congrega a 39 Universidades, algunas de las cuales son de las más antiguas y prestigiosas del continente europeo. “Tenemos que entrar a formar parte de las estructuras en las que se tomen las decisiones”, insiste el responsable del Estudio salmantino en internacionalización.

Pero no será la única red universitaria en la que la Universidad de Salamanca tendrá una presencia

destacada, en los últimos días Efrem Yildiz ha estado en Francia para dar forma a un nuevo grupo de universidades de Coimbra, Lovaina, Poitiers, Pavia y Salamanca. “Trabajamos sobre un proyecto común para la agenda 2024 en el ámbito de la investigación y la movilidad. En concreto, lo que se va a estudiar es el proceso de Bolonia. Según los resultados, los go-

Congrega a 39 universidades, algunas de las cuales son de las más antiguas y prestigiosas de Europa

biernos europeos tienen el compromiso de mejorar la movilidad”. Y aunque Asia o Iberoamérica son destinos estratégicos, la Universidad de Salamanca no se olvida de Estados Unidos, donde podría ampliar su presencia a través del programa Fulbright, ni tampoco de Oriente Medio. Irán, Arabia Saudita, Egipto, Irak y Líbano son algunos países que el vicerrector de Relaciones Internacionales considera destinos prioritarios.

“Realmente estamos ampliando el abanico de nuestra actuación de forma equilibrada; es un proyecto a medio y largo plazo que puede ser muy ventajoso”, señala Efrem Yildiz. En este sentido, el potencial de la lengua española está muy presente: “Tenemos que trabajar para que cuando se piense en enviar a alguien al extranjero, se piense en Salamanca”, insiste.

coreano ya se ha comprometido con la Universidad de Salamanca a la concesión de becas para facilitar la estancia de los alumnos del grado en Estudios de Asia Oriental en el país durante seis meses o un año.

Y ese es uno de los retos que persigue a nivel global el nuevo vicerrector de Relaciones Internacionales. “Si el alumno hace una carrera y no tiene posibilidades de irse al menos seis meses al país extranjero cuyo idioma estudia, no estaremos cumpliendo con los objetivos de formación”, afirma Efrem Yildiz.

Por lo que respecta a la India, es un destino prácticamente sin explorar por la Universidad de Salamanca. Hace años hubo un intento con la participación en una feria de estudiantes, pero no se avanzó más. El nuevo vicerrector de Relaciones Internacionales subraya el potencial de este país y su interés por el español como vía para entablar relaciones.



Efrem Yildiz. VICERRECTOR DE RELACIONES INTERNACIONALES

“Queremos que América Latina vea en Salamanca una puerta abierta a Bruselas”

El miembro del nuevo equipo rectoral apuesta por adelantar los plazos de matrícula para favorecer la entrada en la Universidad de los estudiantes que escogen Salamanca en primera opción, también de los internacionales

R.D.L.

PROBABLEMENTE es el miembro del equipo rectoral y de la Universidad de Salamanca que habla más lenguas. Efrem Yildiz ha asumido el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales con el objetivo de cambiar todas esas cuestiones que, desde su punto de vista, no se estaban haciendo bien y, asegura, que ya se ha puesto manos a la obra.

—Lleva casi tres meses al frente del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales ¿cuáles han sido sus primeras medidas?

—Lo primero ha sido conocer el personal, he pasado por todos los servicios que dependen del Vicerrectorado, he estado con los responsables para ver cómo funcionaba todo, qué es lo que hace falta y dónde hace falta una actualización.

—¿Y cómo está la Universidad a nivel internacional?

—Si la Universidad de Salamanca quiere ir a más hay que poner más medios, es decir, más personal. Hay varios servicios en los que conviene que haya un refuerzo, también conviene cambiar el tema de medios técnicos, sobre todo programas para agilizar el tra-



El vicerrector de Relaciones Internacionales de la Universidad, en su despacho. | ALMEIDA

—También querían abrir una oficina en Bruselas ¿cómo va el proyecto?

—Hay una oficina que tiene la Conferencia de Rectores (CRUE), así que, probablemente, por el tema de costes vamos a intentar aprovechar el espacio de la CRUE para tener más presencia porque lo ideal sería tener nuestra propia oficina en Bruselas o Madrid para estar enterados de todo. No podemos estar corriendo detrás del tren y de vez en cuando que se escape, no nos montamos en el tren, tenemos que estar en él.

—En el caso de los alumnos internacionales, plantearon medidas para cambiar su adscripción a los centros ¿no?

—Los alumnos de intercambio no están adscritos a un centro porque, a diferencia de los Erasmus, los convenios de intercambio los firma la Universidad, no las facultades, por lo que algunos alumnos tienen materias de varias facultades y resulta muy complicado cuadrar el horario, algo que se resolverá con el Espacio Eurolatinoamericano. En cualquier caso, el inscribirlos en un centro haría que todo fuera más viable y facilitar la situación al alumno. El descentralizar sería en mi opinión lo más práctico. Tenemos que empezar ya a poner un mínimo de orden y de equilibrio porque estos alumnos ahora no computan y eso no puede ser.

—También hay que ayudar a los alumnos con los visados.

—Hay que adelantar las matrículas, es la única vía, porque hemos perdido muchos alumnos de una forma sin sentido. No sé cómo vamos a hacerlo pero cerrar un mes, en mi opinión, no puede ser, ninguna universidad cierra un mes. Perdemos mucho. Hay que pensar que no somos los únicos que ofrecemos estudios, hay muchas universidades que ofrecen buen estudio y si el alumno escoge Salamanca como primera opción y no sabe si va a poder matricularse, lógicamente opta por la segunda posibilidad. Lo que hay que hacer es facilitar esta primera fase todo lo que se pueda, tanto en grado como en postgrado. Lo fundamental es tener bien claro lo que hay que hacer para que el alumno que se quiera matricular como primera opción en Salamanca, inmediatamente pueda hacerlo. Simplificar las cosas y ayudar a los alumnos a conseguir los visados. En los últimos años esto no lo hemos hecho bien.

El profesor de arameo.

Defiende el conocimiento de los idiomas porque asegura que es la mejor manera de entender al otro. Efrem Yildiz, profesor de Estudio Hebreos y Arameos de la Facultad de Filología de la Universidad, fue vicedecano de dicho centro y ahora ha asumido la responsabilidad de seguir expandiendo la presencia y el prestigio del Estudio salmantino. Políglota, con sus hijos habla en arameo, con su mujer en italiano y en la Universidad, en español o cualquier otro idioma que sea necesario ya que conoce unos dieciséis, aunque prefiere no dar un número, uno de sus grandes retos es que todos los estudiantes salgan al extranjero seis meses, mínimo.

bajo, pero ahí hace falta inversión.

—¿Dónde hace falta más personal?

—En Relaciones Internacionales, sobre todo, porque hemos crecido mucho pero el personal ha ido incluso a menos. De momento estoy pidiendo presupuestos para temas de tipo técnico, porque hace falta actualizar los software, así que estamos en fase de emitir unos informes para ver cuáles deben ser los siguientes pasos de acuerdo a la urgencia de la Universidad.

—¿Y cuánto personal necesitan?

—Cada sección necesitaría al menos una persona más y en algunos casos, como Relaciones Internacionales, dos más. Si queremos estar a nivel europeo tenemos que invertir en recursos o vamos a ir

siempre por detrás.

—¿Hay un destino que sea prioritario?

—Nuestro socio directo es Latinoamérica y ya estamos haciendo estudios de campo para ver dónde podemos ofrecer nuestra oferta de estudios. El rector ha estado en contacto con varios embajadores, porque son los que mejor conectan las universidades entre sí. El Espacio Latinoamericano es clave para nosotros.

—¿Qué falta?

—La idea es convertir a Salamanca en punto de referencia de esos países, captando estudiantes, buscando proyectos de colaboración a nivel de investigación y de moviidades y, sobre todo, que haya más estudiantes a nivel de máster

y doctorado, principalmente, que es lo que busca Latinoamérica.

—Precisamente, uno de los compromisos del rector en las pasadas elecciones fue avanzar en la construcción del Espacio Eurolatinoamericano de Educación Superior.

“Cerrar un mes, en mi opinión, no puede ser, ninguna lo hace y perdemos mucho. Hay que pensar que no somos los únicos que ofrecemos estudios”



El vicerrector de Relaciones Internacionales de la Universidad, en su despacho. | ALMEIDA